


Maria Lúcia Dejavite
Presidente da APEA/SP
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PALAVRA DA PRESIDENTE

NOVOS ASSOCIADOS, QUE ALEGRIA
TÊ-LOS CONOSCO!

Agadir Gallicia
Ana Lucia Cardoso Rosal
Antonio Fraga Filho
Antonio Turibiu Lourenco
Aurea Tamie Okura
Bernadete Nassar Marcondes dos Reis
Carla Ivone Pellegrini Coelho
Cirus Marques Moura
Clayde Armagne Rosenberger
Cristina Ferrari Ruiz
Dagmar Lima da Silva
David Osni Alberto
Debora Neimar Gonçalves Gamero
Denise Lima Soares

Eliane Marcilio Nery
Elisabete Faria de Souza
Eunice Micaela Garcia Ribeiro
Francisco Jose Maluza do Amaral
Guido Soshiro Sato
Helio Kondo
Jorge Clemente Marques de Oliveira
Josefa Bernadete dos Santos Fernandes
Leila Kiyomi Nakasone
Lilian Zanetti
Luiz Carlos Soares
Marcia Elena Rodrigues Gravina
Marcia Lara Rocha Martins Bacchi
Marcia Morales Araujo Casari
Maria do Carmo Duz Cardoso
Maria Estela Sato de Oliveira
Maria Inez Miyashiro
Maria Isaura Wagner Ferraz de Camargo
Maria Silvia Assol

Marlene Furini
Martha Tavares de Castro Pereira
Nilda Silva Capella
Odival Juliano de Campos
Pedro Mauro Rezende
Pedro Siciliano
Reginaldo Loos
Reynaldo Jose Arbex
Rita de Cassia Mourisco Cardoso
Rosa Maria Alvarez Carneiro Fazio
Silvia Lucia Baldochi
Sonia Mara Arantes Bacan
Sonia Miyashiro Iwai
Tania Marcia de Oliveira
Teresinha de Azevedo Rocha
Vera Aparecida Costa
Vera Lucia Rodrigues Ferro
Vilma Yumi Asatsuma Yamane
Zedilson Lopes Nunes

Informamos que nesta data tivemos um progresso na Justiça 
sobre este assunto.

Ganhamos a Liminar o que é o primeiro passo.
Importante ressaltar que os valores ainda continuarão a ser re-

tidos no Contracheque, porém serão depositados em juízo até a 
Sentença Final.

Abraços 

Diretoria da APEA/SP

IMPOSTO DE RENDA SOBRE O EQUACIONAMENTO

Prezados Associados,
Em primeiro lugar, que-

ro agradecer imensamente o 
apoio recebido na gestão ante-
rior. Apesar de difíceis, as lutas e 
caminhada pela defesa dos nossos 
direitos foram muito gratificantes 
pois além das vitórias conquista-
das, pude sentir o apoio de vocês 
a cada passo.

Como todos sabem, no último 
dia 03 de maio tomaram posse a 

nova Diretoria Executiva, Conselho 
Deliberativo e Conselho Fiscal para 
o triênio 2019/2022, num momento 
de grandes desafios que certamente 
receberão a dedicação e olhar cari-
nhoso dos eleitos.

Sabedores de que o futuro re-
quer a eterna vigilância, a APEA tem 
mantido constantes contatos com 
a FUNCEF, tendo a informar que, 
devido à complexidade de que se 
reveste a aplicação da Resolução 
CNPC 30 - que trata da dilatação 
dos prazos dos equacionamento- a 
FUNCEF através de suas diretorias 
e corpo técnico tem prospectado 
diversos cenários legalmente possí-

veis, a fim de apresentar a solu-
ção mais vantajosa.

Tais estudos já se encontram 
em fase final, estando prevista 
para a primeira quinzena de julho 
sua divulgação para participantes 
e assistidos dos planos REG/Re-
plan Saldado e REG/Replan não 
Saldado.

Estaremos acompanhando 
atentamente e divulgando quais-
quer novidades em nossos canais.

Um abraço a todos,

GRATIDÃO NO PRESENTE E FOCO NO FUTURO
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A Resolução CNPC 30, publi-
cada em 30 de novembro de 
2018, alterou alguns parâ-

metros dos planos de equaciona-
mento, permitindo a extensão 
de seus prazos de amortização 
por todo o período previsto para 
pagamento de benefícios, desde 
que atendam a três condições: (1) 
o plano de benefícios deve estar 
fechado a novas adesões de par-
ticipantes; (2) o valor equaciona-
do deve abranger o total atualiza-
do do déficit técnico acumulado; 
(3) a entidade deve realizar es-
tudos de solvência e de liquidez 
comprovando que a extensão do 
prazo não compromete o paga-
mento futuro de benefícios aos 
participantes.

A Resolução, por fim, possibili-
tou a revisão dos planos de equa-
cionamento já implementados, 
atendidas as condições anterior-
mente mencionadas. Tal possibili-
dade, para a FUNCEF, permitiria 
a revisão dos planos existentes 
para, estendendo os seus prazos, re-
duzir as alíquotas atualmente em vi-
gor e, consequentemente, o compro-
metimento mensal dos participantes. 
Essa revisão, ainda, possibilitaria a 
alteração dos planos existentes para 
a exclusão da cobrança das contri-
buições extraordinárias incidentes 
sobre o 13º salário.

Uma vez que os planos referentes 
aos anos de 2014 (REG/REPLAN Sal-
dado) e 2015 (REG/REPLAN Saldado 
e Não Saldado) foram construídos 
sem abranger a totalidade dos déficits 
técnicos acumulados daqueles anos 
e, portanto, não atendem à condi-
ção exigida na Resolução, a FUNCEF 
encaminhou uma consulta à PREVIC 
sobre a aplicabilidade da extensão 
dos prazos desses planos. Para emba-
sar a consulta, a Fundação agumen-
tou que o plano de equacionamento 

para o déficit registrado em 2016 foi 
elaborado pela sua totalidade e, con-
sequentemente, abrangeu os valores 
não equacionados em 2014 e 2015.

A PREVIC, em sua resposta, in-
formou que não seria possível a “... 
mera extensão do prazo de amorti-
zação...” dos planos de equaciona-
mento de 2014 e de 2015, os quais 
deveriam atender a todas as condi-
ções previstas na Resolução CNPC 
30. A PREVIC também se pronunciou 
em relação às revisões dos planos de 
2016 informando que essas devem 
prever a inclusão dos valores dos dé-
ficits registrados em 2017, a fim de 
atender à 2ª condição prevista na 
Resolução, relativamente ao valor 
atualizado do déficit técnico acumu-
lado existente à época da implemen-
tação do plano de equacionamento.

A resposta da PREVIC modificou 
a percepção sobre a interpretação 
do alcance dos dispositivos da Re-
solução CNPC 30, com implicações 
em relação às possibilidades de re-

visão dos planos de equacionamen-
to existentes a fim de adequar cada 
um deles às exigências daquele dis-
positivo legal.

Os estudos, a cargo da área 
jurídica da Fundação, estão 

avaliando a possibilidade de 
modificações dos planos para 
adequá-los às exigências da Re-
solução, bem como os impactos 
dessas mudanças nas relações 
com os participantes e com a Pa-
trocinadora. A área financeira, 
por sua vez, está realizando os 
estudos de solvência e de liqui-
dez exigidos para possibilitar a 
revisão a ser proposta.

Em razão dos estudos em ela-
boração, a FUNCEF não pode 
ainda divulgar os valores das re-
duções nas alíquotas das contri-
buições extraordinárias.

Esses estudos, em fase final 
de elaboração pelas áreas, de-
vem estar prontos nos próximos 
dez dias. Finalizados os estudos, 
a proposta entrará no processo 

decisório interno. A FUNCEF, en-
tão, fará uma ampla campanha de 
comunicação, à qual as entidades 
representativas serão convidadas a 
integrar, para dar conhecimento aos 
participantes sobre as implicações 
da proposta de revisão.

A FUNCEF adotará todas as me-
didas necessárias para possibilitar 
a redução do ônus que recai sobre 
os participantes em decorrência dos 
planos de equacionamento, obser-
vando a necessidade de não fragi-
lizar a saúde dos planos REG/RE-
PLAN, em suas duas modalidades.

Ressaltamos que, aprovadas in-
ternamente na FUNCEF, as revisões 
dos planos de equacionamento de-
vem ser também aprovadas pela Pa-
trocinadora CAIXA e pela Secretaria 
de Coordenação e Governança das 
Empresas Estatais (SEST).

PREVIC POSICIONA FUNCEF SOBRE CNPC 30 
FUNDAÇÃO ESTUDA A POSSIBILIDADE 

DE READEQUAÇÕES DOS PLANOS PARA 
ATENDER AS EXIGÊNCIAS DA RESOLUÇÃO.

POR DÉLVIO DE BRITO, DIRETOR DE 
BENEFÍCIOS (DIBEN) DA FUNCEF.

O JURÍDICO DA FUNCEF AVALIA A 
POSSIBILIDADE LEGAL DE MODIFICAR 

OS PLANOS PARA ADEQUÁ-LOS ÀS 
EXIGÊNCIAS DA RESOLUÇÃO, BEM 

COMO OS IMPACTOS DAS MUDANÇAS 
NAS RELAÇÕES COM PARTICIPANTES E 
PATROCINADORA. A ÁREA FINANCEIRA 

REALIZA ESTUDOS DE SOLVÊNCIA E 
LIQUIDEZ EXIGIDOS PARA POSSIBILITAR 

A REVISÃO A SER PROPOSTA.
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CAMPANHA ASSOCIATIVA 
TRAZ 589 NOVOS ASSOCIADOS

A Campanha Associativa “Juntos Temos Mais Força” da FENACEF encerrou com 589 novas adesões na APEA (um aumento de 
16% no quadro associativo) entre 16 de novembro e 29 de março. 

A Campanha teve como objetivo o fortalecimento da representatividade associativa dos aposentados e pensionistas da 
CAIXA frente à Empresa, à FUNCEF e aos poderes públicos. 

A associada Angela Kakazu Representante Regional de Bauru foi quem mais indicou colegas.

PREMIAÇÃO -  Conforme o 

regulamento da campanha, a APEA 

premiou — em evento realizado na 

sua Sede, no dia 24 de abril — os 

10 colegas que mais indicaram 

novos associados (de acordo com as 

identificações preenchidas nas fichas 

de adesões*). Os representantes 

das Regionais de Marília, Bauru, 

Piracicaba, Sorocaba e Campinas 

(nesta ordem) também ganharam 

tablets pelas altas adesões em suas 

áreas.

*Foram consideradas as fichas físicas 

entregues na APEA até 29 de março.

Confira o resultado:

JUNTOS, SOMOS MAIS FORTES! 

A vice-presidente, Deise 
Marques, recebe o 
prêmio representando a 
diretora administrativa, 
Julia Barrialess. 

Diretoras e Representantes de Regionais que mais 
trouxeram novos associados.

Prêmios de agradecimentos aos participantes da Campanha, 
que mais indicaram associados. 

Representante de 
Campinas, Silvia Ligieri

Representante de Bauru, 
Ângela Kakazu

Em breve, a APEA lançará sua nova campanha asso-
ciativa “Somar para Fortalecer”. O objetivo é convi-
dar novos colegas para fazer parte da Associação e 

fortalecer, ainda mais, a representatividade dos aposenta-
dos e pensionistas da CAIXA no diálogo sobre direitos, pro-
piciando uma longevidade com mais qualidade de vida.  
Aguarde. Logo a APEA trará mais novidades sobre esta iniciativa. 
A força vem da união. Venha somar com a gente!

SOMAR PARA FORTALECER 
NOVA CAMPANHA ASSOCIATIVA DA APEA 
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DIRETORIA EXECUTIVA

O CONSELHO FISCAL

ASSOCIADOS ELEGEM NOVOS
DIRETORES E CONSELHEIROS DA APEA

A APEA realizou eleições para a renovação dos mem-
bros de sua Diretoria Executiva e Conselhos Delibera-
tivo e Fiscal, em 17 e 18 de abril, conforme edital es-

pecífico em cumprimento às suas regras estatutárias. Foram 
34 candidatos para 16 vagas. 

Os 4.340 associados aptos a votarem receberam as senhas 
pessoais por correspondências possibilitando o voto pela  in-
ternet. A Associação também disponibilizou computadores para 
votação na Sede, na capital, durante os dois dias de eleições. 

16 candidatos foram eleitos para o próximo triênio 2019-2022.

A associada Lucilene Gasparini presidiu a Comissão 
Eleitoral que foi secretariada por Marlene Valloni Baião (1ª 
Secretária) e Ana Cristina Freire S. A. Silva (2ª Secretária) 
também associadas. O grupo conduziu todo o processo da 
eleição até a proclamação do resultado final, no dia 22, 
após a apuração dos votos ser concluída em poucas horas 
na própria Associação. 

 Elba Teixeira Soares também preferiu ir à 
Sede, mesmo com as senhas recebidas em 
casa: “O processo foi muito tranquilo sem nenhuma 
dificuldade. Aproveitei para reencontrar os colegas”.

 “Foi super rápido, com senhas prontamente disponíveis 
e sem tempo de espera. Fomos muito bem recebidos com 
café e o bônus de rever os amigos. Tudo correu graças 
ao trabalho dos voluntários da Associação”, enalteceu 

Teresa Cristina Nardi à redação.

A presidente, Maria Lúcia Cavalcante Dejavite, 
agradeceu à Comissão Eleitoral e a todos que 
colaboraram com as eleições, destacando a 
postura das integrantes da Comissão na con-

dução dos trabalhos. “Não registramos nenhum 
imprevisto, por conta da dedicação das colegas reconheci-

das por suas elevadas qualidades profissionais e características pessoais de 
probidade, ética e respeito”. Reeleita por aclamação (chapa única), 
também saudou os demais eleitos e candidatos. “Todos concor-
reram com a mesma intenção e espírito associativo de fortalecer a APEA, 
por isso, agradeço e os cumprimento”.

A apuração foi transmitida online e supervisionada 
por associados e funcionários da APEA, com total segu-
rança e auxílio de empresa de tecnologia da informação 
independente, contratada para o processo de computa-
ção eletrônica. Além de presidente e vice, foram eleitos 11 
conselheiros deliberativos e três fiscais para o mandato do 
triênio de 2019 a 2022. 

CONFIRA A CLASSIFICAÇÃO: 

A presidente da Comissão Eleitoral, Lucilene 
Gasparini, comentou sobre a importância 
da renovação: “o mundo se renova e essa elei-
ção também possibilita esse processo de mudança na 
APEA. Fico feliz com a união dos economiários aposen-
tados por nossa Associação. Foi uma honra conduzir essa eleição.
Parabéns aos eleitos e bom trabalho”. 

ASSOCIADOS ELOGIAM NOVA VOTAÇÃO ONLINE.
A primeira eleição online ocorreu sem intermitência e com 
1698 votos de diferentes regiões do estado. Diversos asso-
ciados aprovaram o novo processo pela eficiência, seguran-
ça e praticidade. Alguns fizeram questão de votar na APEA.

O CONSELHO DELIBERATIVO

ESPECIAL ELEIÇÕES APEA 2019
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POSSE DA DIRETORIA E CONSELHOS CONSAGRA A FORÇA DO 
ASSOCIATIVISMO DOS ECONOMIÁRIOS APOSENTADOS DA CAIXA.

A equipe que integra a Diretoria Executiva (DE) propõe 
uma gestão com decisões compartilhadas e foco às ações que 
fortaleçam o associativismo. Maria Lúcia Cavalcante Dejavite 
foi reempossada presidente. A vice, Deise Dalmaso Marques, 
assumiu seu primeiro mandato. Os diretores de Administração, 
Financeiro, de Esportes e Sociocultural/Benefícios foram 
nomeados pela presidente entre os 22 candidatos mais votados 
ao Conselho Deliberativo (CD). Os 11 primeiros colocados foram 
empossados como conselheiros efetivos. Também assinaram o 
termo de posse os três membros eleitos do Conselho Fiscal. 

Em solenidade marcada pela seriedade e pelo compromisso de gerir a APEA no próximo triênio, em 03 de maio, na Sede 
da Associação,  os diretores e conselheiros recém-eleitos foram empossados durante Assembleia Extraordinária aberta 
pelo Presidente do Conselho Deliberativo, Ney Alves Ribeiro e conduzida pela Presidente da Comissão Eleitoral, Lucilene 

Gasparini.

A cerimônia foi prestigiada pelo diretor de Planejamento e 
Controle da FUNCEF, Max Pantoja; diretor de Parcerias e In-
vestimentos da FENAG, Nilson Moura; diretor-presidente da 
APCEF/SP, Kardec de Jesus Bezerra; e diretor da RDC Férias, 
Ari Cirillo. 

Dezenas de associados de diversas regiões do estado de 
São Paulo e representantes de Minas Gerais também acom-
panharam o cerimonial com encontro de diferentes gerações. 

Maria Lúcia, presidente da APEA, mencionou os desa-
fios da sua administração, com mudanças de paradigmas 
históricos, como os equacionamentos da FUNCEF e as Re-
soluções CGPAR 23 e 25, e agradeceu a todos que traba-
lharam com ela. Também falou do programa de trabalho 
para maior aproximação dos serviços com os anseios dos 
associados, a valorização do trabalho voluntário dos eco-
nomiários aposentados da CAIXA e o uso sustentável dos 
recursos financeiros da Associação.

O evento consagrou o associativismo da APEA, com a 
participação de economiários aposentados das mais diver-
sas carreiras que desejam contribuir para o crescimento da 
Associação e fortalecimento da representatividade. Por fim, 
Maria Lúcia reforçou que continuará a exercer a função ao 
lado dos colegas de Diretoria e Conselhos, sempre ouvindo 
os associados e suas reais necessidades.

“Os indicados aos quatro 
cargos da Diretoria 

Executiva são veteranos 
e participativos, que 
sempre colaboram 
com as decisões da 

Associação. Em comum, 
possuem sentimentos 
de preocupação com o 
próximo e com a justiça 
e retidão sociais, bem 

como legalidade”, 
afirmou.

ESPECIAL ELEIÇÕES APEA 2019



APEA TEM NOVOS DIRIGENTES

Conforme as regras estatutárias, foram eleitos 11 
conselheiros para o mandato de 2019 a 2022. Todos 
estavam motivados e conscientes da responsabilidade de 
trabalhar pela classe. 

As eleições para o Conselho Fiscal também foram 
realizadas com votação direta para os próximos três 
anos. A posse foi realizada com os demais eleitos para 
a DIREX e CONDEL. 

“Aos nossos associados agradecemos 
a confiança que nos foi depositada por 

todos esses anos e, aos amigos das gestões 
anteriores, agradeço a oportunidade de estar 
sempre aprendendo. A nossa responsabilidade 
como dirigentes se torna ainda maior na APEA, 
cuja relevância se deve ao seu quadro nobre 

de associados, que foram a locomotiva da 
CAIXA e, por extensão, do País”, encerrou Malu. 

“Parabéns a todos que participam deste 
importante momento de fortalecimento 
das nossas representações criadas por nós 
há tempos, tão relevante na reivindicação 

de direitos, especialmente, agora com a 
proposta da Reforma da Previdência Social que 

também compreende a Complementar. Precisamos 
permanecer unidos, pois não temos mais 20 anos 
à frente para replanejarmos a segurança do nosso 
futuro. Não desistiremos”. 

“É tempo de pensarmos em estar juntos 
pelas convergências. Temos de nos unir, 
aposentados e empregados da ativa, em 

defesa da manutenção de nossos direitos 
e da CAIXA 100% pública.  Lutar unidos 

e nos ajudar é sempre melhor. Parabéns aos 
empossados. Que este mandato seja tão bem-
sucedido ou mais que o anterior, o qual elevou a 
APEA a se destacar, principalmente num momento 
crucial a todos nós”. 

“Neste momento difícil, precisamos nos 
unir para lutarmos pelos nossos objetivos 

comuns como a CAIXA 100% Pública e 
estarmos antenados para informar nossas 

colegas assertivamente. Parabéns a todos. 
Desejo um mandato profícuo e que continuem 
como vieram na caminhada”. 

CONSELHEIROS 
ELEITOS 

DEPOIMENTOS

NOVO CONSELHO FISCAL
ASSUME MANDATO

Max Pantoja, diretor de Planejamento e
Controladoria da FUNCEF

Nilson Moura, diretor de Parcerias 
e Investimentos da FENAG

Kardec de Jesus Bezerra,
diretor-presidente da APCEF/SP 07

ESPECIAL ELEIÇÕES APEA 2019



São Paulo

Associados da APEA puderam se atualizar sobre 
os últimos resultados da FUNCEF no 4º Ciclo de 
Palestras com a Diretoria da Fundação promovido 
pela Sede e Representações da Associação. 

Aposentados e pensionistas participaram das 
nove reuniões, no período de 09/03 a 24/04, 
nas Representações do estado de São Paulo. 
Quem não compareceu, pôde acompanhar pelas 
transmissões ao vivo na página da APEA no 
Facebook. 

Os diretores de Administração, de Benefícios e 
de Planejamento e Controladoria da FUNCEF, 
Augusto Miranda, Délvio de Brito e Max da Costa, 
detalharam dados consolidados de 2018, plano de 
ações, tomadas de decisões, encaminhamentos e 
perspectivas para este ano. Ao final dos encontros, 
esclareceram dúvidas dos presentes. 

São Paulo

TRAZ NOVIDADES SOBRE
A FUNDAÇÃO
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ANTONIO AUGUSTO DE MIRANDA
Diretor de Administração

EDGARD ANTÔNIO BASTOS LIMA
Presidente da FENACEF

DÉLVIO DE BRITO
Diretor de Benefícios

MAX PANTOJA
Diretor de Planejamento e 
Controladoria

FERNANDO GAZZONI
Palestrante



conforme dispõe a Resolução CNPC nº 30. 
“É preciso precificar o passivo atuarial, confrontá-lo 
com o patrimônio para calcular se haverá déficit, 
superávit ou equilíbrio e então avaliar e justificar a 
viabilidade de um equacionamento até vitalício, se 
convir, considerando a responsabilidade dos aportes 
extraordinários extensiva aos pensionistas”.    

Ainda comentou sobre a liquidez e a 
agilidade na alocação de ativos com a 
vazão de bens imóveis.  

Também explicou sobre a independên-
cia patrimonial de cada plano de benefícios 
com relação aos demais operados pela en-
tidade e administrados pela patrocinadora, 
por meio de inscrição no CNPJ - Cadastro 
Nacional de Pessoa Jurídica (regulamentado 
pela Receita Federal do Brasil) disposto na 
CNPC nº 31. Passando a ter características 
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DIRETORES DA FUNDAÇÃO APRESENTARAM DADOS
ATUALIZADOS EM EVENTOS DA APEA. 

O atuário especialista em fundos de 
pensão, Fernando Gazzoni, aposen-
tado da CAIXA, teceu relevantes 

considerações sobre os impactos das Reso-
luções do Conselho Nacional de Previdên-
cia Complementar – CNPC nº 30 e 31 e 
da Comissão Interministerial de Governança 
Corporativa e de Administração das Partici-
pações Societárias da União - CGPAR nº 25 
às entidades fechadas de previdência com-
plementar e seus participantes. 

O convidado ponderou acerca da 
necessidade de se avaliar as supostas 
vantagens aos assistidos e possíveis riscos 
à solvência dos planos de benefícios 
deficitários (como o REG/REPLAN Saldado 
e Não Saldado) no caso de se estender 
os prazos dos equacionamentos vigentes, 

cadastrais regulamentares, atuariais, contá-
beis e de investimentos individuais, o plano 
deixará de responder pelas obrigações de 
outros e da entidade gestora. 

Com relação à Resolução CGPAR 25, 
mencionou o estudo da economicidade da 
manutenção da administração dos planos de 
benefícios a cada dois anos de caráter preven-
tivo e a possibilidade de a Diretoria Executiva 
da patrocinadora propor, ao seu Conselho de 
Administração, a transferência de gestão a ou-
tra entidade com resultados mais sustentáveis. 

“Os fiscais somos nós próprios, participantes 
e assistidos. Temos o dever de saber. O maior ati-
vo é o conhecimento”, declarou, “vimos diver-
sas manifestações contra o fim do Ministério da 
Cultura, mas nenhuma em protesto à extinção do 
Ministério da Previdência”.

A nona apresentação na Capital 
encerrou esta edição do Ciclo de 
Palestras em 23 de abril. O dire-

tor de Administração da FUNCEF (DIATI), Augusto Mi-
randa, apresentou um panorama dos avanços e desafios 

da Fundação. Uma evolução no patamar da Fundação fi-
cou evidente nos indicadores exibidos seguidos dos esforços 

empenhados para sanear/reequilibrar os planos, extinguir os 
equacionamentos, maximizar a rentabilidade e alcançar supe-
rávit no resultado anual. 

Miranda também mostrou a recuperação das ações da 
VALE ao mesmo patamar do período antecedente ao caso de 
Brumadinho/MG e as expectativas de retorno da Norte Energia 
até dezembro com o leilão de venda de energia e os progressos 
nas obras da Usina Hidrelétrica de Belo Monte em Altamira/PA. 
A INVEPAR, segundo ele, gerará receitas suficientes com uma 
melhora na economia doméstica que atrairá mais investimentos 
na infraestrutura do País assim como os fundos de investimentos 

imobiliários. Referente aos FIPS - Fundos de Investimentos de 
Participações, entre eles, a SETE BRASIL, serão tomadas medi-
das judiciais para resgate dos ativos pela FUNCEF. 

O diretor delineou a redução real das despesas adminis-
trativas, investimentos em tecnologia para reenquadramento 
de pessoal (reduzido entre 8 e 10%) e a diminuição em 32% 
do provisionamento ao Contencioso Judicial com a evolução 
do cenário jurídico.  

Augusto informou sobre outras medidas junto à CVM - 
Comissão de Valores Mobiliários de reparação, responsabi-
lização e punição dos apontados na Operação Greenfield 
como envolvidos nos défcits por negligência e gestão temerá-
ria e fraudulenta, inclusive, processos e ações penais e cíveis 
por improbidade administrativa na Justiça Federal. 

Ao concluir, agradeceu a confiança no trabalho, afirmou 
ser uma satisfação pessoal apresentar finalmente “uma 
linha azul” nos resultados e convidou os participantes a 
permanecerem vigilantes.

REPRESENTAÇÕES:

São Paulo

Bauru Santos

Campinas, Sorocaba e Piracicaba

São José do Rio Preto

Presidente Prudente

Araçatuba

TaubatéRibeirão Preto

MAX PANTOJA
Diretor de Planejamento e 
Controladoria



A Central de Atendimento do Saúde 
CAIXA foi criada em 03 de julho de 
2017, para atender regulamenta-

ção da Agência Nacional de Saúde Su-
plementar.

A Central atende 24 horas por dia, 
sete dias por semana, recebendo uma mé-
dia de 105 mil acionamentos por mês em 
todos os canais e cujo o tempo médio de 
espera em linha (0800) é de 25 segundos.

Central de Atendimento também disponibilizará auxílio para agendar consultas.

•09/05: Região Norte
•27/05: Região 

Nordeste

•08/07: Região Sudeste

•24/06: Região Sul

•10/06: Região Centro Oeste

CANAIS DA CENTRAL DE ATENDIMENTO SAÚDE CAIXA
 24 HORAS/7 DIAS POR SEMANA:

Telefone: 0800 095 60 94
Fale Conosco: www.centralsaudecaixa.com.br/fale-conosco 
Atendimento On line: www.centralsaudecaixa.com.br
Reclame Saúde Caixa : www.centralsaudecaixa.com.br/preenchimento - para 
o caso de solicitação não solucionada pelos demais Canais de Atendimento
WhatsApp:  (61) 99186 – 5878 (conforme cronograma de implantação)

•Inscrição
•Renovação
•Inclusão
•Cancelamento
•Alteração
cadastral

•Assistencial
•Odontológico
•Medicamentos
(conforme tabela)
•Vacinas
•Consultas médicas

CADASTRO

REEMBOLSO

010 10

Após realizar contato pelo 0800 
ou Fale Conosco, se a resposta obtida 
não for suficiente, o beneficiário conta 
com uma segunda instância de atendi-
mento: o Reclame Saúde CAIXA, que 
será respondido em até 5 dias úteis. O 
registro da reclamação pode ser reali-
zado pelo site www.centralsaudecaixa.
com.br/reclame ou pelo 0800 095 60 
94, opção 8, sendo necessário digitar 

o protocolo com 20 dígitos do atendi-
mento anterior.

Em 09/05/2019 foi lançado mais 
um canal de comunicação da Central de 
Atendimento do Saúde Caixa: WhatsApp 
Saúde CAIXA - (61) 99186-5878, pro-
porcionando acessibilidade e comodida-
de para todos os beneficiários do Saúde 
CAIXA, disponível para São Paulo a partir 
de 08 de julho.

Inicialmente, os processos atendidos no WhatSapp são: 
Cadastro e Reembolso, e as regiões serão atendidas por 

ondas, conforme segue:

A campanha “Você faz parte dessa mudança”, disponível na 
página www.centralsaudecaixa.com.br/comvoce, apresenta peque-
nos vídeos para tratar as principais dúvidas dos beneficiários: como 
solicitar autorização prévia e reembolso; como se inscrever no pro-
grama de medicamentos; como registrar uma reclamação. 

Outra novidade da Central de Atendimento é o serviço de au-
xílio de agendamento de consultas, exclusivo para beneficiários 
que não conseguem agendar atendimento com prestadores da 
rede credenciada. A Central agendará com profissional creden-
ciado que possua disponibilidade.

FIQUE EM DIA COM SEU RECADASTRAMENTO
Embora sem muitas modificações, a última versão do MN RH 221 regulamenta que os aposen-

tados e pensionistas beneficiários do Saúde CAIXA  se recadastrem a cada cinco anos. 
Este procedimento terá, como referência, a validade da carteira do benefício de assistência à 

saúde. Logo, é importante os usuários se manterem atentos à data de vencimento para providen-
ciar a atualização do cadastro no período exigido. 

Conforme expirarem, serão encaminhadas novas carteirinhas impressas que deverão ser mantidas 
para facilitar o controle de suas validades. Além disso, a partir do dia 8 de julho, já teremos a opção de 
atualização pelo WhatsApp do Saúde CAIXA em todas as regiões do País para facilitar tais demandas. 
Por lá, será possível realizar o recadastramento, a atualização de dados pessoais e o envio do demons-
trativo do benefício INSS àqueles que recebem os benefícios do INSS independente da FUNCEF.

 
VERIFIQUE SE VOCÊ PAGA CORRETAMENTE SEU PLANO DE SAÚDE

O cálculo da mensalidade do Saúde CAIXA corresponde a 2% sobre o benefício FUNCEF + 
INSS, conforme determina o RH 222 – subitem 3.3.1 – letra B.

Se você recebe o INSS no contracheque da FUNCEF, já está garantindo a conformidade do paga-
mento da sua mensalidade. No entanto, se recebe seu benefício do INSS separadamente, precisa infor-
mar à CAIXA sempre que houver alteração no benefício, por meio do Fale Conosco, acertos de valores, 
cobrança da mensalidade ou atualização pelo AutoSC em abertura de processo de alteração cadastral. 

Para garantir que isso seja feito automaticamente, você pode aderir ao ACT – CAIXA/INSS/FUNCEF 
visando o cálculo correto da mensalidade do Saúde CAIXA, seguindo esses passos:

ESPECIAL SAÚDE CAIXA

Acessar autoatendimento – Planos e serviços
Clicar em Requerimentos e formulários
Escolher INSS e 
Preencher o Requerimento de transferência 

de Benefício INSS, observando as exigências de 
documentos 

Imprimir e assinar
Entregar na Representação FUNCEF ou en-

viar para:
Diretoria de Benefícios da FUNCEF
Endereço: SCN – Q 02 BL A – 12º andar 

CEP 70712 – 900 - Brasília D

Seu novo canal de comunicação: WhatsApp Sáude Caixa: (61) 99186-5878                 #Acessibilidade       #Facilidade      #Agilidade
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VIA FALE CONOSCO:
WWW.CENTRALSAUDECAIXA.COM.BR/FALE-CONOSCO

ATUALIZAÇÃO FINANCEIRA:

 Informação/Solicitação > Beneficiário > Cadastro > Alteração de 
dados financeiros

Contracheque INSS

ATUALIZAÇÃO NÃO FINANCEIRA:

Informação/Solicitação > Beneficiário > Cadastro > Alteração de 
dados Não Financeiro

- Documentos comprobatórios, ex: alteração de endereço
- Sem necessidade de documento, ex: e-mail, número de telefone

VIA WHATSAPP (61)99186-5878
CONFORME CRONOGRAMA DE IMPLANTAÇÃO 

POR REGISTRO
A Central de Atendimento Saúde CAIXA está dispo-

nível para auxiliá-lo, nessa e em outras demandas, 24h 
por dia / 7 dias por semana: 0800 095 6094

INFORME SAÚDE CAIXA
Colega Aposentado (a), para envio de documentação para 

atualização cadastral dispomos dos seguintes canais:

ESPECIAL SAÚDE CAIXA



Limites: mínimo R$ 500,00 e máximo R$ 8.000,00.

Prazo: até 18 meses.

Sujeito a dotação mensal.

Contrato novo: Durante todo o mês.

Para renovação é necessário ter pago, no mínimo, metade das parcelas 
contratadas.

VOCÊ CONHECE A CARTEIRA DE
EMPRÉSTIMOS DA APEA?

Renovação de 01 a 10 e de 21 a 30.

12

TJSP ALERTA SOBRE NOVOS GOLPES
Estelionatários enviam falsos ofícios em nome da Justiça.

O Tribunal de Justiça de São Paulo 
vem alertando a população so-
bre recorrentes golpes em nome 

do judiciário paulista. Estelionatários têm 
enviado falsos ofícios sobre sentenças 
favoráveis, requisitando o pagamento 

Para confirmar informações sobre documentos da Justiça paulista, contate somente as unidades 
cartorárias disponíveis no site do TJSP. 

Se suspeitar de algum caso, comunique imediatamente uma delegacia de polícia. 
O DEIC elaborou um guia de orientação e prevenção a golpes com descrições dos métodos 

mais aplicados pelos criminosos e de como evitá-los. Acesse o link e veja: 
www.tjsp.jus.br/Download/AssessoriaImprensa/UtilidadePublica/Alerta/GuiaDeOrientacoes.pdf

Fonte: TJSP

de custas e outras taxas para receber os 
valores da falsa Ação. Os papéis timbra-
dos do judiciário paulista também são 
falsificados como as assinaturas de seus 
funcionários que não têm nenhum envol-
vimento com as fraudes.  

Os criminosos também telefonam e 
enviam e-mails aos alvos. As correspon-
dências têm supostos números de telefo-
nes das unidades cartorárias que, quando 
contatados, se identificam como profis-
sionais da Vara. 

O associado, Edvaldo Jacomelli, de São José do Rio 
Preto, assumiu a cadeira número 25 da Acade-
mia rio-pretense de Letras e Cultura, do patrono 

Wilson Romano Calil: “Ex-prefeito, advogado ilustre de 
renomada oratória!”, comemora orgulhoso. 

O convite surgiu do presidente da instituição, sem no-
vos membros desde sua fundação, há dez anos. Edvaldo 
foi um dos três selecionados de 20 currículos analisados. 
Ele confessou ter tido poucas esperanças pela elevada 
qualidade dos candidatos. “A alegria foi enorme ao rece-
ber a notícia após seis meses de expectativas. É o reco-
nhecimento do trabalho de toda uma vida”.

O colega escritor tem quatro livros editados: “Pro-
fecia Louca, poesias”, de 1980; “Manhãs ensolaradas,  
contos e crônicas”, de 2003; “Irapuã, crônicas e con-
tos”, de 2007; “Colégio.com.alegria, contos”, de 2015; 
além de várias publicações em coletâneas e no jornal 
Diário da Região-São José do Rio Preto-SP. 
PREMIAÇÕES - Edvaldo contou que já ganhou um prêmio 
na Embaixada do Brasil em Roma, na Itália, com 15 
escritores, pela edição de “Vozes Ítalo-braseiras II”, uma 
obra literária escrita em português e italiano. Também 
já foi premiado em diferentes concursos pelo Brasil e 
representou o País na Feira Internacional do Livro de 
2017, em Lisboa, Portugal, com mais 7 autores, pela 

UBE – União Brasileira de Escritores, onde é integrante. 
PRÓXIMA OBRA - Aposentado e com tempo para se de-
dicar à paixão pela escrita, trabalha em seu primeiro 
romance: “É sobre a vida de Santa Rita. Nasci no dia 
dela, 22 de maio, e creio que espiritualmente ela me 
envolve em inspirações”. 

Edvaldo começou a escrever aos 15 anos de idade, es-
timulado pela professora de Português, Leila Ramadan, que, 
mesmo rigorosa, avaliou uma redação dele com nota 9,5 e 
o julgava talentoso. Desde então, ele não parou mais.

No rol de seus escritores favoritos, estão Jorge Luís 
Borges, Lindolf Bell, Pablo Neruda, Cecília Meirelles, 
Victor Hugo, Jean Paul Sartre, Santo Agostinho, Khalil 
Gibran, entre outros, mas seu maior ídolo é Fernando 
Pessoa, “geminiano da gema”, como o define. 

Para ele, o título de acadêmico exige mais responsa-
bilidade e cuidado com as palavras. “Agora, passo a ser 
um espelho e desperto mais atenção ao me expressar”. 

Aos colegas que tem algum talento, ele diz para não 
esmorecer nunca: “Cora Coralina já era idosa quando 
nos brindou com suas obras. Apenas você pode propor-
cionar sua essência de criar e ver nascer a criatividade 
do seu interior. Não se importe se o público for pouco. 
O prazer é seu. É muito gratificante. Mostre, divida sua 
alegria e não deixe  morrer o talento que há em você”! 

Academia de Letras
DE SÃO JOSÉ DO RIO PRETO

PREVINA-SE



APEA CONQUISTA 1º LUGAR 
NO X JOGOS FENACEF

No quadro de medalhas, Delegação paulista ganhou 41 no total.

Os X Jogos FENACEF Florianópolis 2019 con-
taram com o maior público na história do 
evento: mais de 1,7 mil entre atletas e convi-

dados. Com 82 competidores, a delegação da APEA 
fechou sua participação com o recorde de 42 meda-
lhas, sendo 13 de ouro, 15 de prata e 14 de bron-
ze, e a 1ª colocação no quadro geral de medalhas, 
seguido pelo Paraná com 33, e Minas Gerais, com 
19. Na edição anterior, a delegação de São Paulo foi 
a segunda colocada com 40 medalhas no total: 15 
ouros, 16 pratas e nove bronzes. 

Os atletas que representaram a APEA subiram ao 
pódio em 10 modalidades: natação, sinuca, truco, 
xadrez, canastra, tênis de mesa, tênis de quadra, 
corrida 3k, 5k, 10k, futsal e futebol soçaite. O tênis 
de mesa foi medalha de ouro na modalidade estre-
ante dupla mista com excelentes desempenhos na 
competição.

13

JOGOS FENACEF COM A TORCIDA AINDA MAIS ANIMADA
A edição dos Jogos FENACEF, disputada em Santa Catarina, foi marcada pela participação alegre das 

torcidas. Após uma Solenidade de Abertura que emocionou a todos, os X Jogos FENACEF Florianópolis 
2019 contaram com arenas lotadas e um recorde histórico de público.

MARQUE EM SUA AGENDA!
28 E 29 DE SETEMBRO
Vem aí: IX Jogos dos
Aposentados do Estado
de São Paulo (Seletiva para
o XI Jogos FENACEF)

A nona edição dos Jogos dos Aposentados 
está agendada para acontecer em 28 e 29 de 
setembro (sábado e domingo), no CECOM – 
Clube da Capital da APCEF/SP, nossa parceira, 
mais uma vez, neste evento. 

Poderão participar aposentados da CAIXA, 
cônjuges e pensionistas sendo mulheres com 
idade mínima de 48 anos e homens, 50. As 
provas serão seletivas para os próximos Jogos 
FENACEF, em 2020. 

Este evento propicia a longevidade com 
qualidade de vida por meio do esporte, da so-
cialização e do lazer. 

Em breve, divulgaremos o regulamento com 
informações sobre modalidades, inscrições e 
participação. Até lá!
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• PSICÓLOGA - GERONTÓLOGA - TERAPIA 
HOLÍSTICA - IZAURA M. HENRIQUE KOTAIT
R. Indiana, 358 - São Paulo - isaura.tripod.com.br  
ih-kotait@uol.com.br ou isaurakotait@ig.com.br 
(11)5041-5277/5542-7082/5543-9677, tratar c/ Isau-
ra; CRP06/03249-6. CRT 21.137. Obs: Hora marcada.

• MEL PURO E PRÓPOLIS
Cuide bem de sua saúde! Apiário em Santa Branca. 
Pote grande de mel R$30,00, Própolis
R$ 15,00. Associados da APEA/SP podem retirar na As-
sociação. Telefone: 2692-4203.
Falar com Nídia, Antônio Carlos ou Carlos Alberto.

•CELIA SOUZA NEUBERN – 99700-3707 – 3082-9076
Vende título do Clube Atlético Paulistano por R$ 9.000,00 
em até 10X.

• VENDO APTO PRÓXIMO AO PORTAL DO MORUMBI 
72M2 TODO EM PORCELANATO
02 quartos, 02 banheiros, sendo 01 suíte com ar cond., 
cozinha americana, varanda envidraçada e com cortinas 
Rolon, armários planejados em todos os ambientes, 
hometheater, coock top, forno eletrico exaustor,  aquecedor 
de gás, ventiladores de teto,  duas vagas definitivas na 
garagem e depósito. Prédio com lazer completo. Valor: 
480.000,00. Contato: Ana Duarte (11) 9.99010948 ou 
Nelson Duarte (11) 9.99797492

• VENDO OU ALUGO APTO PARA TEMPORADA EM 
SÃO VICENTE
Todo mobiliado com garagem - 150 mts da praia. 
Falar com Lucia ou João Manoel (11) 2966-7927, 
(11)99794-8413 ou (11) 97504-9281

• VENDO APTO PRAIA GRANDE - CANTO DO FORTE
Quarto, sala, cozinha e banheiro, área útil de 61,93 m²

Pode ser aberto pela ECT

APEA EM NOTÍCIAS - ASSOCIAÇÃO PAULISTA DOS ECONOMIÁRIOS APOSENTADOS 
Praça da República, 468 - 6º andar - conjs. 61, 62 - Tel. PABX: (11) 3150-0900 - CEP 01045-000 - São Paulo/SP
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CLASSIFICADOS
PREZADO ASSOCIADO

IMÓVEIS
SERVIÇOS

OUTROS

Os anúncios publicados nesta edição são gratuitos
e devem proporcionar oportunidade para todos.

Para que possamos atender com imparcialidade os 
nossos associados, interessados em anunciar nesta pá-
gina, vimo-nos na contingência de adotar os seguintes 
critérios:
1  Apenas um anúncio por anunciante;
2  Terá preferência aquele que ainda não anunciou;
3  Se houver espaço disponível, o anúncio poderá ser 
repetido, desde que o interessado formalize o pedido; 
4  A repetição não ocorrerá, caso haja acúmulo de 
novos pedidos.

Acesse nosso site: 
www.apeasp.org.br

Curta nossa Fanpage:
@APEASP

Siga-nos no Instagram: 
@apea.sp

Inscreva-se no nosso
Youtube: Apea Sp

Siga-nos no Twitter:
@apea__

Adicione-nos no WhatsApp
e nos envie um”olá”: 

(11) 94108-6960*
*Apenas pelo aplicativo

R$ 170.000,00 falar com Henrique ou Hebert (11) 3596-
5305 ou (11) 99556-2205

• VENDO CHACARA ITAICI - INDAIATUBA
Aceita apto em santos - precisa de reforma
R$ 700.000,00 falar com Clovis (19) 98196-8030

• VENDO SOBRADO NA REGIÃO DA SAÚDE
2 dorms, 2 salas, suíte, armários, 1 vaga, ótimo estado. 
R$ 490.000,00 falar com Aiko (11) 98668-0977

Acesse nossos canais de comunicação 
e fique por dentro das novidades sobre 
a APEA, FUNCEF, Saúde CAIXA, CAIXA, 
RGPS entre outros.

FALECIDOS
A diretoria da APEA/SP, consternada, manifesta o pesar às famílias dos Associados falecidos.
Deixamos nossa homenagem a esses colegas que tanto contribuíram para o fortale-
cimento da CAIXA e desta Associação.
Ignez Ursula Endrizzi
Apparecida Yolanda Zuanella
Darcy Pereira de Camargo
Jose Roberto Marques Rodrigues
Jacy da Silva
Maria Lucia Ribeiro de Carvalho
Lucia Amadei Canale
Leda Dania Coutinho
Izolete Caires de Oliveira
Durval Bianchini
Laerte Rezende
Meire de Fatima Germiniani Cipulo
Marilda Pimenta Abreu de Araujo
Emerson Heringer

29/09/2018
06/11/2018
01/12/2018
02/12/2018
20/02/2019
20/02/2019
20/02/2019
26/02/2019
04/03/2019
05/03/2019
11/03/2019
13/03/2019
17/03/2019
20/03/2019

Vera Kisik De Freitas
Cecilia Goncalves Inojosa
Heloisa Ribas de Aguiar
Solange Aparecida Bertho
Maria de Lourdes Meyer
Dejanira de Oliveira Souza
Valeria Pugens
Paulina Goncalves Simon Del Sasso
Adherbal Alves Teixeira
Maria Helena Fante Franco
Sidney Jimenez Cabrera
Wilson de Castro e Silva
Ivanize Antonia Valdelice Horacio

20/02/2019
16/04/2019
20/04/2019
20/04/2019
29/04/2019
03/05/2019
04/05/2019
10/05/2019
18/05/2019
20/05/2019
20/05/2019
20/05/2019
21/05/2019


